

SINOPSIS

Pembangunan di tingkat desa merupakan pembangunan yang menjadi pendukung pembangunan nasional. Saat ini Pemerintah Desa dituntut untuk melakukan pembangunan secara terencana, sistematis berkelanjutan serta dinamis, disamping adanya partisipasi masyarakat. Pemerintahan Desa Pendowoharjo telah mengupayakan hal tersebut dengan merumuskan Rencana Strategis Desa yang dijadikan sebagai pedoman pembangunan selama lima tahun. Rencana Strategis digunakan sebagai petunjuk, penentu arah sasaran dan tujuan dari pembangunan, serta bagaimana Pemerintah Desa dalam melakukan pembangunan dengan mengacu pada sumber daya yang dimiliki Desa.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan pengumpulan data menggunakan Observasi, Wawancara, Dokumentasi, dan Kepustakaan untuk memperoleh data tentang implementasi Rencana Strategis Desa Pendowoharjo Tahun 2001-2005.

Rencana Strategis yang telah dirumuskan didalamnya terdiri dari perumusan Visi, Misi, analisis eksternal dan internal, Arah kebijakan serta prioritas Program Pembangunan Pemerintah Desa Pendowoharjo. Salah satu kekurangan dari perumusan Renstra Desa tersebut adalah tidak dirumuskannya isu-isu strategis yang digunakan sebagai dasar perumusan kebijakan, sehingga tidak terdapat analisis mendalam tentang kondisi yang sedang atau yang akan dihadapi di masa mendatang. Perumusan Rencana Strategis yang telah dilakukan sebagian besar telah sesuai dengan kondisi yang ada ditengah-tengah masyarakat Desa Pendowoharjo. Sedangkan dalam pelaksanaan Rencana Strategis Desa Pendowoharjo meliputi tujuh bidang prioritas pembangunan. Tujuh bidang Program Pembangunan yang diprioritaskan tersebut adalah bidang pendidikan, bidang kesehatan, bidang pertanian, bidang sarana dan prasarana, bidang industri dan pariwisata, bidang perdagangan, bidang kesejahteraan masyarakat. Dari tujuh bidang tersebut bidang pertanian merupakan bidang yang mendapatkan prioritas utama dari Pemerintah Desa. Bidang yang kurang berhasil diimplementasikan dari ketujuh bidang tersebut adalah bidang industri pariwisata. Sedangkan bidang Sarana Prasarana merupakan bidang yang dapat dikatakan berhasil diimplementasikan oleh Pemerintah Desa Pendowoharjo.

Rencana Strategis yang telah dirumuskan oleh Pemerintah Desa Pendowoharjo merupakan langkah tepat untuk mengatur arah perkembangan Pemerintah Desa Pendowoharjo untuk meraih keberhasilan dalam pembangunan dimasa mendatang, walaupun masih terdapat kekurangan dalam perumusan renstra tersebut. Dalam implementasi yang dilakukan sudah meliputi tujuh bidang utama yang diprioritaskan dengan memilih satu bidang pertanian menjadi prioritas utama pembangunan, dengan keberhasilan di bidang Pembangunan Sarana Prasarana. Saat ini Pemerintahan perlu berkerjasama dengan pihak luar dalam peningkatan perekonomian serta mengadakan pembinaan industri kecil.